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Öffentlich zugängliche Grünräume mit Wiesen, Sträuchern und Bäumen sind wichtig für
die Gesundheit und das Wohlbefinden der Stadtbevölkerung. Sie bieten unter anderem
Platz für Erholung, Sport und Spiel, sind wichtig für die psychosoziale Entwicklung von
Kindern, tragen zur Reduktion von Luftschafstoffen bei und mindern die Hitzebelastung im
Siedlungsgebiet. Die Weltgesundheitsorganisation WHO empfiehlt deshalb, dass für die
städtische Bevölkerung Grünräume von mindestens 0.5-1 .0 Hektar nicht weiter als 300 m
entfernt sein sollten.

Am 1. Februar 2022 veröffentlichte die Europäische Umweltagentur (EUA) einen
Vergleich zu den Grünräumen in den europäischen Hauptstädten. Es zeigt sich, dass es
in Quartieren mit geringem durchschnittlichem Einkommen und Bildungsniveau weniger
und kleinere Grünräume gibt als in Quartieren mit hohem durchschnittlichem Einkommen
und Bildungsniveau. Die Stadt Bern schneidet im Hauptstädtevergleich der EUA sehr gut
ab beim flächenmässigen Anteil der Stadtbäume (Baumkronen) und der grünen
Infrastruktur (Netzwerk von natürlichen und naturnahen Gebieten, die wichtige
Ökosystemdienstleistungen erbringen), hingegen schlecht beim flächenmässigen Anteil
der öffentlich zugänglichen Grünräume.

Im Zusammenhang mit dem Städtevergleich der EUA bitten wir den Stadtrat um die
Beantwortung der folgenden Fragen:
1 . Gibt es für die Stadt Zürich vergleichbare Zahlen zu Bestand und Erreichbarkeit von

Grünräumen?
2. Falls es solche Zahlen gibt:

Gibt es Unterschiede zwischen den Stadtkreisen?
Sind Rückschlüsse auf Unterschiede zwischen den verschiedenen sozialen
Schichten bezüglich der Erreichbarkeit von Grünräumen möglich?

- Wie fliessen diese Informationen in die Stadtplanung ein?
Gibt es Bestrebungen, allfällige Unterschiede auszugleichen?

- Wie gut ist das Angebot an Grünräumen in Zürich im Vergleich zu anderen
Städten im In- und Ausland?

3. Falls es keine solche Zahlen gibt: Gibt es Pläne, entsprechende Informationen zu
erheben?


